



CARTERA

10.7 MILLONES USAN HUAWEI EN MÉXICO

PODRÍAN VERSE AFECTADOS SI GOOGLE ELIMINA EL ACCESO A ANDROID A LOS TELÉFONOS CELULARES DE LA MARCA CHINA. **A29**

106.7 MILLONES de smartphones hay en el país, según estimaciones.

11.43% TIENE Huawei del mercado nacional de celulares.

ESPEC



GAEL ESTRENA CINTA COMO DIRECTOR

Acompañado de sus amigos Diego Luna y Alejandro González Iñárritu, presentó *Chicuarotes* en Cannes. **C1**

UD



SE QUEDA EL VERACRUZ

Los dueños de clubes en la Liga MX aprueban jugar el siguiente año con 19 equipos. **B1**

Hasta la migra advierte del peligro de los cazamigrantes

Texto: **MAX AUB**

Nuevo México.— Milicias que no se rigen por ley alguna, y que suelen hacerse pasar por agentes fronterizos, persiguen, aterrorizan y detienen a los migrantes en el sur de Estados Unidos. La alerta ante la amenaza que representan estos grupos viene esta vez de la propia Patrulla Fronteriza: "Puede pasar un accidente", dice *Ignacio*, un oficial de la corporación. "Alguno de los detenidos puede salir corriendo. ¿Y qué va a pasar...?".

MUNDO A14



Larry Hopkins (izq.), líder de Patriotas Constitucionales Unidos (United Constitutionals Patriots), fue detenido recientemente, acusado de usar armas largas y apuntar contra civiles desarmados.

CDMX vive crisis de violencia, admite procuradora

● En primeros 4 meses del año hubo 380 homicidios dolosos

DAVID FUENTES
—metropoli@eluniversal.com.mx

La procuradora Ernestina Godoy reconoció que la Ciudad de México atraviesa por una "crisis de seguridad" que, dijo, se relaciona con impunidad y deficientes investigaciones que se hicieron en el pasado.

Según datos oficiales, en el primer cuatrimestre del año se contabilizaron 380 homicidios dolosos, la cifra más alta en una década.

METRÓPOLI A18



"[Se] usaba una metodología que no ayudaba, por eso nuestro porcentaje de resolución en homicidio era muy bajo".

ERNESTINA GODOY
Titular de la PGJ CDMX

"A MARIANA LE GUSTABA DIVERTIRSE SIN DAÑAR A NADIE"

● Mariana era una chica cálida, amable y sociable. La joven, de 22 años, estudiaba en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y estaba en el equipo de fútbol americano femenino. La noche del 9 de mayo, tras el entrenamiento, avisó a su familia que iría a cenar tacos y llegaría tarde. Su cadáver fue localizado al día siguiente en Xochitepec. Por el grado de violencia al que fue sometida, su feminicidio es prioridad para los investigadores.

ESTADOS A25

Crece deudas impagables a Hacienda

- Contribuyentes acumulan un saldo de 774 mmdp este año
- La mayor parte de morosos son empresas, afirma secretaria

LEONOR FLORES
—cartera@eluniversal.com.mx

Los adeudos al fisco por parte de contribuyentes chicos y grandes se ubicaron al primer trimestre de 2019 en 774 mil 435 millones de pesos, monto 24.5% mayor al registrado durante el mismo periodo del año pasado.

Del total adeudado por personas físicas y morales, se estima que sólo 248 mil 761 millones de pesos son factibles de cobro, pues no están involucrados en algún pleito en tribunales, y 86 mil 509 millones tienen baja probabilidad de ser recuperados, cifra que creció 416 millones contra 2018.

Los restantes 439 mil millones de pesos se encuentran en litigio y podrían llegar a cobrarse o no. Según el reporte trimestral de las finanzas públicas de Hacienda, la mayor parte de los deudores son empresas con un saldo pendiente de 611 mil 563 millones.

De estos 611 mil 563 millones, las compañías consideradas grandes contribuyentes deben 198 mil 921 millones, entre las cuales se encuentran multinacionales.

CARTERA A27

248 MIL

761 MILLONES de pesos, del total de 774 mil millones, son factibles de cobro, según Hacienda.

AMLO prohíbe condonar impuestos

ALBERTO MORALES Y TERESA MORENO
—cartera@eluniversal.com.mx

●●● El presidente Andrés Manuel López Obrador dejó sin efecto las condonaciones de impuestos a grandes contribuyentes que significaron dejar de cobrar hasta 400 mil millones de pesos en los sexenios de Felipe Calderón (PAN) y Enrique Peña Nieto (PRI).

A través de la firma de un decreto, se comprometió a "no otorgar condonaciones o eximir total o parcialmente el pago a grandes contribuyentes y deudores fiscales", dijo.

Calificó la condonación fiscal de las pasadas administraciones como un "huachicol de cuello blanco" para las finanzas públicas.

CARTERA A27

"Se ha abusado, en dos sexenios se condonaron a grandes contribuyentes 400 mil millones de pesos".

ANDRÉS M. LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

Napoleón Gómez Urrutia
Líder minero y senador de la República

"Hay empresarios que atacan al Presidente"

● Ojalá se incorporen a esta transformación; más les vale, por el bien de sus fortunas y negocios, dice

ENTREVISTA

JUAN ARVIZU
—juan.arvizu@eluniversal.com.mx

Algunos empresarios "no se han dado cuenta de que México ya cambió" y posiblemente actúan en su contra todos los días, afirmó Napoleón Gómez Urrutia, senador de Mo-

rena, al señalar que "ojalá se incorporen a esta transformación y dejen de atacar al Presidente, al gobierno, al sistema. Más les vale, por el bien de su fortuna, de sus negocios", recalzó.

El dirigente minero aseveró que "no estoy diciendo nada amenazante", pero quienes no se sumen a los cambios que impulsan las autoridades "se van a quedar atrás".

Con respecto a la reforma laboral, sostuvo que en ocasiones piensa que será más difícil concretarla por el lado de los hombres de negocios que por el de los sindicatos, "porque hay intereses creados muy fuertes en los grupos empresariales y algunos no quieren cambiar".

En cuanto a los líderes sindicales, Gómez Urrutia dijo que el reto que enfrentarán será adaptarse a las nuevas condiciones, ya que de lo contrario serán sustituidos por otros.

La autoridad laboral, detalló, tiene una gran responsabilidad en el camino de la transición.

"Es momento de aprovechar esta coyuntura histórica y hacer las cosas con tranquilidad, en paz, sin violencia", con objeto de consolidar el nuevo modelo de política económica que México requiere, insistió.

NACIÓN A8



Napoleón Gómez Urrutia, senador y dirigente minero, aseguró que sus enemigos políticos gastaron 4 mil millones de dólares durante su persecución.



S. García Soto

"Ya está el plan de AMLO, Ebrard y la Cepal para frenar la migración e impulsar el desarrollo del sureste mexicano y de Centroamérica; sólo falta el dinero". **NACIÓN A11**

\$19.40

DÓLAR AL MENUDEO